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第 99 讲  神的真相在耶稣里 
 

我们讲到到耶稣这里来，要再次引用一下《竭诚为主》章伯斯的一句话，他说，人

生真正重要的问题原本极少，这些问题都在耶稣所说，到我这里来这句话里得到了答案。

不是你们要去做这、去做那，乃是你们要到我这里来。  

基督教里边这么多宗派，这么多争论，到底该怎么办？一句话，到耶稣这里来。既

然基督教的核心是神来找人，既然耶稣就是来找人的神，那么信仰就是一件极简单的事

儿，那就是到耶稣这里来。 

汽车的构造和原理不管多么复杂，最后交到人手里，人人可以驱动它的只是一把钥

匙。耶稣就是信仰的钥匙。上帝不是要求我们每一个他的儿女，都把他的奥秘全给研究一

遍，然后得出个结论来。No！他藉着耶稣来，耶稣就是答案，耶稣就是结论，耶稣就是

钥匙。耶稣的道理千头万绪，但是归结起来就是一句话，到我这里来。  

他说： 

凡劳苦担重担的人，可以到我这里来。（太 11：28） 

到我这里来的，必定不饿。（约 6：35） 

人若渴了，可以到我这里来喝。（约 7：37）  

然后他讲： 

你们查考圣经，为什么不到我这里来得生命呢？（参约 5：40） 

他说： 

凡父所赐给我的人，必到我这里来。（6：37） 

凡是蒙父教训的，就到我这里来。（约 6：45） 

到我这里来的，我总不丢弃他。（约 6：37） 

到我这里来的，在末日我要叫他复活。（约 6：44） 
他讲了很多到我这里来，到我这里来。他说进天国的人，要像小孩子一样，马上就

说，让小孩子到我这里来。（太 19：14）都是讲到他这里来。为什么非要到耶稣这里

来？因为真相在耶稣里，因为保障在耶稣里，因为完满在耶稣里。这是我要连着讲的三个

题目。 

那我们先说真相。对人来说，最要紧、最需要知道的真相是什么？一，是神的真

相。神是什么样？第二，是人的真相。就是我们的本相是什么？第三，是神怎么待人？怎

么对待人的真相。神到底怎么对待我们，这个历史上众说纷纭哪。 

所以这是三个真相。一个人对这三样的看法，攸关他的心态，决定他的命运。你认

为神的真相是什么，你认为人的真相是什么，你认为神怎么待人，这个决定了你的生活态

度。 

 
 
 
 
 
 



耶稣颂 120讲  大义篇 

～～～～～～～～～～ 

 

2 
 

第一节  神的真相 

 
我们第一点先看看神的真相，在耶稣基督里神的真相。 

人类世世代代谈论神，各种宗教都信奉神，但是神到底什么样？ 

第一，现在我们可以肯定地说：神在耶稣里。 

腓力，门徒腓力问耶稣说，求主将神显给我们看，我们就知足了。耶稣回答他说，

腓力，你与我同在这么久，还不认识我吗？人看见了我，就是看见了神。父在我里面，我

在父里面。我与父原为一。（参约 14：8-10；10：30） 

这就是神在耶稣里。耶稣的门徒不仅看出这一点，还一个个为此舍命。他们说，从

来没有人见过神，唯有耶稣基督将神表明出来。（参约 1:18） 

还有，在希伯来书里边、歌罗西书里边讲，耶稣是神本体的真相。神本性一切的丰

盛，都有形有体地居住在他里面。（参来 1：3；西 2：9） 

你看这里边用了神的本体这个词，用了神的本性这个词，神的本相就在其中。这个

三个本，就把耶稣跟神的这个一致性、一体性，说出来了。 

那么，耶稣所表明的神是怎样一位神呢？我们知道神在耶稣里，耶稣表明神。但他

表明的是怎样一位神？现在我们可以肯定地说，神就是爱！经过我们考察耶稣的一生，他

一生的言行，准确无误而且充充满满地表明了一点，就是神就是爱。 

约翰在约翰一书里边两次说，神就是爱。（约一 4：16） 

这里让我们再回顾一下，简要地回顾一下： 

耶稣指着阳光和雨水，飞鸟和野花，见证神是爱。（太 5：45） 

耶稣说，一切律法和诫命的总纲，就是爱，爱神，爱人。(太 22：40) 

耶稣向信他的人，颁布一条新的诫命，或者叫作新的命令，就是彼此相爱。（约

13：34） 

耶稣宣布，若有彼此相爱的心，就是他的门徒。（约 13：35） 

而且耶稣在十字架上活出了人间没有的大爱。 

你想知道神什么样吗？你想确认你信的神是不是信的对吗？那要看耶稣。就象彼拉

多说的：看这个人！（约 19：5） 

有人可能会说，那神只是爱吗？神不也是公义吗？不错，神也有公义。但是神的公

义岂能背离他的爱呢？公义不也是爱的一种表达方式吗？那父母管教孩子，难道不是出于

爱吗？惩罚犯罪难道不是出于对于全社会的爱吗？这是第一。 

第二，神的公义最终不是在爱里成全的吗？他不是用怜悯向审判夸胜吗？不是喜欢

怜恤、不喜欢祭祀吗？他不是最后用十字架上的爱成全了公义吗？这个很要紧，他用十字

架上的爱成全了公义。他用律法惩罚耶稣，却免了对我们的惩罚，来成全了义，让我们得

称为义。将公义跟爱剥离开，或者对立起来是完全错误的，也非常危险。因为神不是一个

二元论的神，神只有一个本性，就是爱。 

旧约也说嘛，耶和华本为善。这个本字很重要。他在本质上、本体上、本性上，他

的本相，是善，是爱。耶和华如果不是本为善，我们早就死绝了，绝对的。如果他不是怜

悯我们，我们谁站立得住呢？神的本相原来如此。神原来在耶稣里，神原来就是爱，这才
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是福音。而且耶稣自己上十字架，将神这个爱的本相给活出来。从天上把神的爱带到人

间，匡正视听，消弭谬误，这就是福音，这是好消息。 

所以这是第一点，在耶稣里，我们可以看见神的本相，神的真相。这就是那句话说

的，从来没有人见过父，唯有父怀里的独生子将他表明出来。唯有，这个唯有很重要。不

要听别人的，不要看别人，就看耶稣。 

我跟大家讲一件事情，当耶稣在世上传道的三年多，天父一般不再干预地上的事，

因为权柄、能力都赐给耶稣了。可是有三次，有三次，就是圣子在地上的时候，圣父还要

亲自干预。这非同寻常，你们知道吗？因为我在部队当过兵，一般来说，这个班或者这个

排的事务，由班长、排长来处理，连长不会干预的。如果连长来干预，一定事关重大了。

那么耶稣在世上的时候，天父有三次干预，亲自说话。 

第一次是什么？在约旦河受洗的时候，天开了，圣灵降下来，像鸽子。天父直接说

话：你是我的爱子，我喜悦你。（参太 3:17） 

第二次，登山变像。彼得迷迷糊糊地说：我们搭三座棚，一座给你，一座给摩西和

以利亚。有一片云彩遮过来，是吧？云上有声音说：这是我的爱子，你们要听他。（参太

17:5）然后他们呢，抬头，只见耶稣，不见一人。 

第三次干预，是耶稣离世之前的长长的一篇祷告里边，那天父，有声音象打雷一样

传下来说：我已经荣耀了，我还要再荣耀。（参约 12:28） 

这三个事情，一个主旨。什么主旨呢？确立耶稣基督在世上独一无二的地位，是不

是啊？第一次，你是我的爱子，让耶稣自己确认。施洗的约翰也看见了，也听见了。第二

次，跟耶稣的门徒讲，你们要听他的，不是按律法，而是按耶稣给你们带来的恩典、真

理。第三次，上帝说，我荣耀了，我还要藉着你，再荣耀。还是把这个荣耀的焦点放在耶

稣身上。 

所以我们知道这个真相，上帝的真相全在耶稣里，唯独在耶稣里，这是很重要很重

要的一点。我这么讲的时候你们就想想，你就发现，我们没有聚焦在耶稣身上已经很久

了，已经很严重了。我们的两只眼睛都是散光，散到什么也看不太清。有耶稣，模模糊糊

的。其实，上帝让我们聚焦在耶稣身上，唯有他是真相，唯有他把天父表明出来。  

 
 

第二节  人的真相 

 
第二点，我要讲，在耶稣里不仅有神的真相，而且也映照出人的真相。 

希腊最古老的德尔斐神庙前刻着一句话：认识你自己。这是对人讲，对人类讲的，

认识你自己。而人类最大的盲点，就是不认识自己。当然了，我们可以说，不认识神是最

重要的，最根本的，最前提的。那么接下来就是不认识自己。这两个东西是相通、相连

的。 

所以加尔文的基督教要义，一开篇就讲，一个人他不认识神的时候，他没有办法认

识自己。没有镜子。那反过来讲，一个人不认识自己多么败坏，他也不可能真正认识神的

恩典，是不是？两个相辅相成，不可分离。那么耶稣把神向我们表明出来的同时，他也就

把人的真相给我们揭开了。 
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在伊甸园里边，蛇蛊惑人：你们吃的日子，眼睛就明亮了，你们便如神能知道善

恶。（创 3:5） 

这是一句谎言，我们谈到过。它的目的就是让我们偏离我们人自己的本相，让我们

不知道自己吃几碗干饭，让我们不知道自己是多么败坏无助，离了神就活不了的可怜，以

为我们真的可以像神一样。 

为了让人看清自己败坏无助的本相，耶稣说，你们心里怀过怒吗？我告诉你们，那

就是杀人。 

耶稣说，你们心里有过淫念吗？我告诉你们，那就是犯奸淫。 

你们知道吗？圣洁的标准是爱仇敌。什么叫圣洁？我们常常讲圣洁嘛，圣洁的标准

是爱仇敌，是打右脸给左脸，你们做得到吗？你们做不到，那就是你们的罪了。 

这是登山宝训，耶稣讲这么高的标准，他的用心，让我们知道我们多败坏。所以耶

稣在登山宝训里的意思，就是告诉我们，我们天然的、我们本能的、我们本性的、本质

的、本体的，都坏了。因为神看人看得透透的，登山宝训就把人的本相揭示出来了。  

耶稣用心良苦啊，要将人的本相亮给人，让人看见，好叫人归回本相。因为神他喜

欢只按照我们的本相接纳我们，回到本相才有救，你不回到本相就没救。 

为什么耶稣怒目斥责自以为义的法利赛人？因为他们不在真相里，我情愿这么理

解。不是因为他们怎么怎么不好，品性不好，不是不是。你没在本相里，你不知道你自己

在说什么，你不知道你自己在干什么。 

为什么耶稣热情接纳税吏和罪人？因为他们在真相里，在人的真相里。 

为什么耶稣禁止人论断人？因为这样做有违真相。 

为什么耶稣要求人饶恕人？因为这样做合乎真相。 

哈利路亚！我觉得耶稣真是透彻，耶稣真是透彻！那个透亮得！你看见了耶稣以后

啊，你熟悉了耶稣以后啊，你就仿佛看见了玻璃，能看到墙外。而没有看见耶稣之前，不

管在哲学、神学里边，全是看的是墙，没有玻璃。我的经历是这种经历，我在耶稣身上，

看什么都看得那个透。为什么我学哲学学了半辈子，可是对耶稣我佩服得五体投地。我一

再讲这个话，从我信耶稣到现在 30年了，我走到哪里我讲到哪里，耶稣让人佩服得五体

投地。透亮，他就是真理本身，他就是这扇窗，他让你看见外面，也知道自己在里面。以

前没有窗，我们不知道外面什么样，也不知道自己在里面。 

这是人的本相。  

 
 

第三节  神待人的真相 

 
第三，为什么要到耶稣这里来？因为在耶稣里，有神待人的真相。 

你知道神怎么对待人这件事，对人来说关乎重大。你认为神怎么待你，就决定了你

的行为方式，思维方式，情感方式。 

一个律法主义为什么把人害死？那个律法主义，基本上把神假定成一个大法官，而

且是铁面无情的。不仅铁面无情，还明察秋毫，这还了得，那你还活不活！准确地说是，

你认为神怎么待你，这决定了你的面貌，决定了你的心态。 
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那神到底怎么对待人？那我们就看耶稣吧。我们看耶稣是怎么对待人的，那就是神

怎么对待人的。我觉得，这是耶稣从天上来到人间一个很重要很重要的使命，核心的使

命，让世人看见神到底什么样。不要再受欺骗了，不要再自我折磨了。魔鬼啊，撒但啊，

你折磨我的百姓已经很久了，让他们套在律法的枷锁里，在你的控告之下，在你的操弄之

下。魔鬼的谎言说他们能，能，能，能。我的儿女们还软弱，靠的是父亲的恩典。我觉得

这个很重要很重要。在耶稣身上能看到神怎么对待人。那么耶稣怎么对待人，就是神怎么

对待人。那么我们看见，神完全是以恩典待人的。 

我把这个恩典分解成很多的方面： 

养育之恩，他指着日光、雨水和大自然为证。 

怜悯之恩，他医病，赶鬼，体贴弱小，安慰贫苦。 

慷慨之恩，他说，不做工的，得工价。少做工的，一样得工价，得一样的工价。 

还有饶恕之恩，他恩待那忘恩的和作恶的。 

还有赦罪之恩，他免人的债，赦人的过，遮盖人的罪。这就是上帝怎么待我们。你

可以不服气，但是我只是指出一点来，耶稣就是这样。将来审判我们的是耶稣。 

赎罪之恩，还有。赎罪跟赦罪不一样，赎罪之恩，是指他被钉在十字架上，成了我

们的赎罪的羔羊。 

悦纳之恩，就像父亲拥抱浪子回家。 

保守之恩，他不让一只麻雀掉到地上，不让一个小子失落。 

这是何等大的恩典！ 

这个恩典，概括起来就是这样：你不配得的一切，他白白赐给你。这个恩典就是这

样，你想不到的一切，他为你预备好了。你做不到的一切，他为你做到了。这是他的恩

典。  

所以，这才是神待人的真相，这才是神待你和我的真相。除此之外，别的都不要

听，不要信，就保持我们身心灵的健康，保持我们蒙福。 

我刚信耶稣的时候，耶稣那个单纯的那个形象，那个上帝的形象，像太阳升起来。

后来我好像钻到洞里去了。而且那个洞，洞穴，很复杂的一个网络。但是有一个共同点，

就是出不来，见不着太阳。现在告诉我们，我们知道这一点了，真相在耶稣里。总而言之

真相在耶稣里。只有到耶稣这里来，我们才能看见真相。只有出了山洞，才能看见太阳。 

那么神的真相就是爱，人的真相就是罪，神待人的真相就是恩。这三个真相。概括

起来，神的真相就是爱，人的真相就是罪，神待人的真相就是恩。记住这三样，你的人生

就不再一样。 

 
 

第四节  神比人想象的更好 

 
最后一节，我跟大家讲，也是讲心里话，推心置腹地讲，神比人想象的要好得多！ 

这是个很朴素的话，但是这个话很受用。就是他的好，你怎么想象也想象不出他到

底多好。上帝比大多数神学家和牧师们所说的都好，而且比大多数信徒所信的都好，比大

多数人所想象的都好。而且不仅好，还大，大得多得多。 
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有一句话嘛，中国人说的，小人之心难度君子之腹。上帝的心，人类也很难揣度

啊。人类之心难度上帝之腹，因为我们毕竟是人，我们在时空之内，我们在利益之中，我

们在重负之下，我们在生死之间。我们根本没有办法认识神那个超越利益、超越生死，那

个怜悯，那个慈爱。 

说句不好听的话，不少上帝的信奉者和代言人，很多时候有意无意地是在贬低着上

帝。凭什么这么说？凭耶稣这么说。只有当我们对着耶稣的时候才会发现，我们自己多么

渺小、可怜。我们对上帝的看法是小人之心度君子之腹。 

不是说只有耶稣才是上帝本体的真相吗？那上帝本性的一切丰富不是都有形有体地

居住在耶稣里吗？既然如此，为什么不按照耶稣来认识上帝呢？为什么不按照耶稣来传扬

上帝呢？这是个大问题。有时候我们忽略耶稣忽略到一个地步，我们自己都不晓得。比方

说，耶稣是无条件的爱，为什么我们却千方百计、拐弯抹角地论证上帝的爱是有条件的

呢？ 

你为什么不盯着耶稣？为什么不传耶稣？ 

耶稣以恩典待人，与罪人为友，以怜悯向审判夸胜。为什么我们就非得将别人、也

将自己置于律法的控告之下呢？怎么拉都不出来，非要淹死自己不可，就是这种感觉。 

耶稣的担子是轻省的，他的轭是容易的，为什么我们却把自己也担不动的担子，放

在别人的肩上？ 

耶稣伸手抚摸受咒诅的麻风病人，为什么我们却投出鄙视的目光、远远地绕道而

行？ 

所以，好好看看耶稣。在他身上，我们看到的神的真相是什么呢？就是爱。看到人

的真相是什么呢？就是罪。看到神待人的真相，神待我们的真相是什么？就是恩。  

这种看见，就是在耶稣基督里来看神。这种看见，能使我们大彻大悟，大有信心，

而且大得安慰。这是很简单的真理，很简单的福音。如果有人嫌它太简单，不接受，那是

他没福气。如果谁接受了，谁就有福气。 

我常常想这件事，人对耶稣的信，就是蒙耶稣的福。不是说你信了之后，他就赐福

给你。No，No，No，这是一种交换的态度。你信的过程就是蒙福的过程。 

 
祈祷 

我们来做一个祷告。 

天父啊，你在天上，我们在地上，你是无形无体无像，我们看不见摸不着。但是你

怜悯我们，你道成肉身，藉着你的独生儿子耶稣，将你的本相，将你的真相向我们显明出

来。在你的真相中，我们也看到了我们自己人的本相。我们也看到了你是怎么待我们，你

没有按照我们的过犯待我们。是的，你顾念我们不过是泥土，你顾念我们是你怀中的婴

孩，你顾念我们的软弱。我们什么时候软弱，你就怀抱我们。当我们走不动的时候，你背

着我们走。 

主啊，谢谢你，这就是你的恩典。让魔鬼的谎言退去！耶稣基督，你在我们的眼前

站起来，在我们的心中活过来。我们没有可夸口的，就是你。而且有了你，我们什么也不

怕！ 
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主啊，谢谢你！谢谢我们的耶稣，天天向我们显明你自己，显明我们的本相，显明

你的真相，显明你待我们的真相，让我们坦然无惧来到你的爱中，享受你爱的甘甜，平平

安安地度过今生，进入永生。 

奉耶稣的名祷告。阿们！ 

 
 
 

099讨论题 

a. 如果认识耶稣以后，上帝对你还有没有奥秘？为什么？ 

b. 当人得救时，认罪在先，还是恩典在先？为什么？ 
 

 


